

## Conoce la biografía de los O'Leary



Catherine O'Leary es mejor conocida por algo que no hizo. Entonces, ¿quién era ella? Ella y su esposo, Patrick, nacieron en Irlanda, cerca de la ciudad de Cork. Se casaron en 1845. Irlanda estaba en medio de una hambruna, que es una escasez extrema de alimentos. Muchos irlandeses **emigraron** a los Estados Unidos para encontrar nuevas oportunidades. Los O'Learys decidieron irse también. La pareja se instaló por primera vez en Harrisburg, Pensilvania. Patrick se **alistó** en el Ejército de la Unión durante la Guerra Civil.

Después de la Guerra Civil, la familia O'Leary se mudó al oeste, a Chicago. Para 1871, tenían cinco hijos y eran dueños de una pequeña casa. Patrick trabajaba como **jornalero** y Catherine tenía su propio negocio de leche. Ella era dueña de cinco vacas. Cada día, Catherine ordeñaba las vacas. Guardaba un poco de leche para su familia y vendía el resto a los vecinos. Los O'Leary alquilaban la mitad de su pequeña casa a otra familia irlandesa. El dinero del alquiler también les ayudó a llegar a fin de mes.

Los meses de otoño de 1871 fueron calurosos, secos y ventosos en Chicago. Los incendios fueron un problema en toda la ciudad y en el vecindario de O'Leary en lo que hoy se consideraría South Loop. Joseph Chamberlain era un reportero de un periódico. Describió el área como “casas de un piso, establos de vacas, graneros, cobertizos. Cada edificio a menos de cuatro pies de su vecino y todo [hecho] de madera”.

La noche del 8 de octubre de 1871, la vida de los O'Leary cambió para siempre. Estaban durmiendo en la cama y se inició un incendio en su granero. Los vecinos los despertaron. Trabajaron duro para evitar que el fuego se extendiera a los edificios cercanos. No había forma de detenerlo. Los fuertes vientos empujaron el fuego por toda la ciudad. Al final del Gran Incendio de Chicago, 100,000 personas perdieron sus hogares y tres millas de la ciudad se habían quemado.

Las historias de los periódicos dijeron que Catherine O'Leary inició el incendio. Las investigaciones del Departamento de Bomberos sobre la causa del incendio demostraron que ella no lo inició. People still blamed her because of who she was—an Irish immigrant, a Catholic, a woman. La gente todavía la culpaba por lo que era: una inmigrante irlandesa, una católica, una mujer. Los reporteros trataron de hablar con ella y con Patrick sobre el incendio, pero no respondieron. No confiaban en que los reporteros dijeran la verdad. Para empezar de nuevo, ella y su familia se mudaron a una casa en el vecindario de Bridgeport. Ella nunca pudo escapar de la culpa por el incendio. Patrick murió en 1894 y Catherine murió aproximadamente un año después. Lamentablemente, la leyenda de la Sra. O'Leary y su vaca iniciando el Gran Incendio de Chicago todavía se cuenta hoy. Podemos cambiar eso diciendo la verdad sobre ellos. Podemos cambiar eso diciendo la verdad sobre ellos.

### **Palabras de vocabulario**

**Jornalero:** persona contratada por un día o más para realizar un trabajo físico que no requiere conocimientos especializados

**Alistado:** cuando una persona se ha inscrito en el ejército

**Inmigrado:** cuando una persona se ha mudado de un país para vivir en otro

